

令和2年9月30日
PTA 会長 山花 優

PTA 活動についてのアンケートへのお礼と回答

日頃より、国府小学校の教育活動並びに PTA 活動にご理解、ご協力を頂きありがとうございます。先日、PTA からアンケートを保護者の皆様に出させて頂きました。沢山の御回答ありがとうございます。皆様から頂いたご意見は今後の活動に活かして参ります。今回頂いた貴重なご意見に対して、御回答及び現状を報告させて頂きます。なお、ご意見は掲載にあたり、原文のままではなく調整や短縮、まとめ等を行なっている部分がありますのでご了承ください。

1. トイレの全面工事。臭い、古い。和式は衛生面良くない。トイレの臭いについていろんな対策をとっていただいているが、今もまだ解消されていない。

トイレの臭いについては、1日1回の児童の掃除と、3学期に卒業作業として6年・職員で便器の徹底磨きを行っています。汚れについては、児童の使い方の問題もあります。きれいに使う指導を続けています。臭いについては、業者さんの見解では、長年、壁や床に染みこみ、配管から上がってくるものが原因だということです。根本的な改修も市への要望に盛り込んでいきますが、安全面から急を要することから優先となります。PTA 会費で対応できる範囲内で、掃除業者にも相談していきます。

2. トイレを洋式にタイル等も全て交換し綺麗にして欲しい。清掃業者を入れて清潔に維持して欲しい。

洋式化について、市教育委員会も毎年数カ所ずつ洋式化の計画があり、本年度も2カ所工事しました。ただ、洋式は便座に直接座るため、逆に和式でないという衛生的でないという声もあります。両方の意見のバランスを考えていきます。

3. 洋式トイレにドアがなく、カーテンで仕切られているようで、落ち着いて用を足せないと子どもから聞きました。予算の制限があると思いますが、できれば鍵のついたドアに替えてあげられたらと思います。

洋式トイレの一部のドアがアコーディオンカーテンの場所は、多目的トイレとして使用するための場所です。車いす等の出入りのため、開口部はアコーディオンカーテンとなります。中から出られなくなることを防ぐため、未使用時は開けたまま、閉まっていれば使用中としています。通常の洋式トイレとして使用する場のために、簡易のカギを設置しました。ドア、鍵の故障についても、丁寧に扱う指導を継続し、故障の場合は、その都度修繕しています。

4. 朝の集団登校の時間の見直しをお願いしたいです。もう少し遅くても良いのでは？7時35分より前に着く事もあるそうで、早すぎませんか？まだ担任が教室にいない時間に登校するより、8時頃到着で良くないですか？それでも8時15分始業に間に合います。朝にゆとりがある方が、朝食などもきちんと取ることができます。

集団登校については、以前から「早いのでは」というご意見があり、班長会などで「5～10分ほど遅く」という話をした班もあります。「早く登校しても、7時35分までは児童玄関が開かない。」と伝えていますが、逆に7時35分に行かなくてはならないと誤解している場合もあるようです。また、「安全のために、スクールゾーンの時間帯に合わせた登校時刻にすべき」「悪天候の時の判断が7時なのに、集合・出発時間がそれより早い」「エフラインが間に合わない」というご意見もあります。支部長部会で話し合っただき、先日お知らせしたとおり、10月1日より集合時刻と児童玄関を開ける時刻を変更いたします。詳しくは先日のお手紙をご確認ください。

5. 子供たちに交通安全をしっかり教えてほしい。登校中の歩くマナーなどを知らない子が多いのでは。事故に繋がる可能性が高いと感じる。ビデオとかの学習だけでなく、警察の人にきて貰うとか、スタントマンのような人に来て貰うなどして、事故などが身近にあることを教えてあげられるような仕組みはないか。

本年度はコロナウイルスの影響でご指導いただけていませんが、交通安全協会や警察の方に来ていただいて、実践を含めた交通安全教室を、毎年1、3、4年生対象に行っています。学級でも交通安全について学習する時間があり、ほとんどの児童は学年に応じた交通ルールを理解できているのではないかと思います。下校時に追い越しのために2列、3列と広がってしまうので、一斉下校の時はその都度職員が「右側1列」を指導しています。学校では、交通ルール、マナー理解のための指導を続けていきます。ご家庭でも、素直にルールを守るしつけについてご協力お願いいたします。

6. 下校の時の安全の確保。交通量もあるので、保護者や教師で見回りや立哨をして欲しいです。

登校時に各支部で行っていただいている交通立哨以外に、毎年、マラソン大会などにもご協力くださっているスクールガードの方が、犯罪防止や交通安全のために登下校時にボランティアでパトロールや見守り活動をしてくれています。教職員は職務のため学校を離れることが難しいのが現状です。保護者の方のご負担でなければ、ご意見の様に、下校時の交通立哨をご検討くださるといことは、とてもありがたいです。

7. 下校時、学校・幼稚園の西側を北に向かって帰っている子どもたちは、車が来ていても広がったまま避けようとしなくて多く、近くにいる大人が注意しても、振り返って車を確認するだけで避けようとせず、言うことを聞いていないことが多く見られます。学校より東側・南側の子は注意されなくても止まって避けたりしてくれます。

8. 学校まで車で送迎(特に朝)している人がいて、早洩登校班の通学路が狭いため危険。学校まで送迎のをやめて桜井整骨院のあたりで児童を降ろしてほしい。

ご存じのように、学校周辺はスクールゾーンがあり、7:30~8:30 分の間、道路交通法で車両進入禁止となっています。それ以外にも学校周辺道路は大変狭くなっており、「同じ学校の保護者同士が、加害、被害の関係になってしまう。」という保護者の方々からのご心配もあり、学校周辺への車の乗り入れしないようお願いしております。先日、正門内や中庭内に乗り込んだ保護者の方があり、児童も職員も大変驚いております。児童への安全指導は今後とも継続していきますので、ご自分の都合だけでなく、すべての子どもの安全のためにご協力をお願いします。

9. 一年生のこどもが「クーラーは五時間目の終わりにつけてくれるから、暑いのを我慢して勉強しよんよ」と言っていて驚きました。公的機関でも朝からつけていると思います。学習に集中できないと思います。教育委員会の方針があるのですが、見直しや改善の要求は必要ではないかと思えます。
10. エアコンをつけていても、席によっては暑かったり寒かったりするようなので、扇風機の台数を増やして欲しい。
11. 教室の扇風機でカバーがついていなくて回せないものがあるようです。これからの時期、エアコンと扇風機併用が効果的かと思えますので、可能でしたら整備していただけたらありがたいです。

エアコンは、市の使用規定に基づきながらも、天候に合わせて使用しています。また、安全のために、天井扇と壁掛け扇風機を併用して、冷房効果をあげています。本年度は、コロナウイルス対策として、換気をしながらの冷房使用が指示されています。そのため、設定温度も低めにし、熱中症対策を行っています。集中モニターで確認する限りは、気温の上昇に合わせて、全学級午前中の早い時間から運転状態になっております。

12. コロナウイルス対応で空気清浄機(除湿・加湿機能付)があれば良いと思います。PTA 活動での対応は難しいかもしれませんが、教室毎に換気扇が付いていれば良いと思います。

空気清浄機、加湿器については、以前、インフルエンザ対策として PTA の予算で購入する案がありました。その際、医療関係の保護者の方から、フィルターのメンテナンスが専門の方でも難しく、菌が発生するとかえって危険だご指摘があり購入をとりやめた経緯があります。専門的な情報などがありましたらお教えくだされば幸いです。

13. コロナで参観日がないが、長い休みだったため、授業についていけないか、新学年はどうか不安である。密にならないよう何日か日を分散して参観はできると思うので、させてもらえるよう学校に働きかけてほしい。

参観授業については、半数程度のご家庭ずつ2日間に分けて指定し、必ず参加日時を守っていただき密を避ける方法で検討しています。参観者は1家庭1名のみ。マスク着用、名簿に、氏名、体温等を記入していただく。このような条件を守っていただくことを前提に、県内の感染状況を見ながら、開催可能かどうかをPTA本部と相談していきます。

14. 給食後の歯磨き時間が取られていないように思うのですが、それを作ってもらうことはできないのでしょうか？歯磨き時間として放送するとか先生から一声かけてもらうとか、なにか方法は考えられると思うのですが。

コロナウイルス感染防止対策として推奨されていることは、3密を避ける。安全な距離を保つ。こまめに手を洗う。室内換気と咳エチケットなどとされております。うがいについては、飛沫の心配があり、現在の学校の状況では、一人がうがいた後、その飛沫等を1回1回消毒することは不可能で、現実的ではないと考えられます。歯磨きの実施も同様に困難であるため、保護者の方のご不安を避けるために、全体で指導することを止めております。禁止ではありませんので、飛沫を最小限に静かにうがいをするなどの配慮をして、歯磨きは可能です。

15. 細かいことで、学校に直接お願いするべきことかもしれず申し訳ありません。子どもが男子トイレ当番ですが、2人で掃除しているのに掃除用のスリッパが1つで、スリッパのない子は靴下が濡れます。洗剤も女子のところにしかなく、借りに行っているそうです。限りある物品を譲りあって使うという意図でしたら現状で全然構いませんが、そうでもないようでしたら、用具の確認と購入についてご検討いただけたらと思います。

児童数が多いため、掃除場所の人数割りと、その場所に必要な道具が合わない場所もあるようです。全ての児童に道具を購入することはできませんが、その場所に必要な道具については、購入、設置したり、その分担に本当に必要な人数なのか見直したりしていきます。

16. 運動場にベンチを置いてほしい。

広い運動場ですが、児童数に対しては、授業、休み時間とも十分な広さとは言えません。安全面、活動のスペースを狭めないためにも、固定物の設置は現在検討しておりません。

17. 夏の登下校時は暑いのでその期間だけ私服とランドセル以外にしてほしい。

夏の制服については、暑さも考慮して、白無地またはワンポイントのポロシャツ、Tシャツ、紺の短パン、スカートとなっています。さらなる暑さ対策として、どのような私服を想定するのか、すべてのご家庭の経済的負担にも関わることですので、PTA総会などでご提案いただき、時間をかけてお話し合いいただく内容かと思っております。ランドセルに関しては、両手が空くこと、丈夫で後方転倒時に衝撃を和らげることなど、安全面のよさがあり、

最近の物は軽く、さらに高性能になっているとうかがっており、メリットもたくさんあると思われま。暑さ対策としてランドセルが不適切であるとの議論も、PTA 総会などで、ご提案いただけたらと思いま。

18. 校内の防犯を強化してほしい。

・監視体制 → PTA 会計による防犯カメラの設置。
・立ち入り禁止 → 市教育委員会に門扉の設置要望と玄関等の施錠。
・人的配置 → PTA 活動による監視活動
が考えられます。具体的にどのような強化が必要か、ご意見ください。

19. 体育館での体育の時にかなり暑いようなので送風や扇風機など、快適になるような環境づくりをしてほしい。

体育館用の扇風機は、もともとあったものに加え、コロナ対策としての国からの補助で追加されました。運動中に使用するのは安全面で考えると難しいものがあります。安全面、学習の妨げにならない範囲で使用を検討していきます。

20. 体育館の床を修理してほしい。

市教育委員会への要望をしています。予算のこともあり、安全面から判断して急を要する箇所から優先的に修理、改修されますので、その点をご理解ください。

21. プールの女子更衣室がくさい。

本年度は、コロナウイルス感染防止対策として、密を避けるために、更衣室は女子のみ(場合によって男子のみ)が男女用2室に分かれて使用しました。換気のために窓をすかしていますが、知らない間に子どもたちが閉め切ろうとするため、汗をかいた状態での着替えになり、臭うことがあったかもしれません。

22. イスのささくれが服に刺さったり痛いと言っています。

イスに関しては、市会計で毎年少しずつですが、座面がプラスチックの物に買い換えを進めています。座面が痛いことを伝えていただければ、特別教室などのイスと交換したり、痛いところを削ったりすることは可能です。

23. 教室のペンキを塗ってほしい。

市への要望は、予算が限られているため、安全上急を要するところから対応となります。安全上の問題でしたら、場所がわかれば、対応可か不可かが分かると思いま。

24. 他の学校では下の子がいなくて制服を譲る相手がいらない人が制服を学校に譲って抽選で生徒に安く販売しています。国府小学校でも人数が多いのでしてもらいたいです。

まず、学校には預けるのは難しいと思います。預けるなら PTA になると思います。譲ることは実施していませんが、例年バザーなどで安く販売はしています。必要な方が多いのなら、要検討になります。

25. 立哨で前日の人からほぼ毎回旗が届かなくて困っています。

地方別支部長会で話し合いを行いました。次回も同じ事があれば地方別支部長までご連絡下さい。

26. 休日運動場で行われている野球の大会等の際、運動場と学校の間の道路でそれを見ている人が多数いて、車の通行の妨げとなっているので学校の敷地内や運動場で見たい。タバコを吸ってる人もいて困っている。

夜間、休日の学校施設の管理者は、国府体協、PTA 会長になっています。体育館は PTA 会長、運動場は体協になっています。施設開放委員会で各クラブとの繋がりがあり、委員長なので対象のクラブに対しては、マナー、ルールの徹底をお願いしておきます。

27. 下校時も立哨のような形をとってほしい。

下校時の立哨は可能ですが、保護者の皆さんは下校時の立哨への参加は可能でしょうか？可能なら要検討になります。

28. 配布された夏マスクは PTA 会費からの出費はゼロだったのでしょうか？みなさんが希望されたものではないので出費の現状と材質などの表示をチラシに載せるべきではないでしょうか。また、マスクは衛生用品なので人の手で小分けにするのはどうかと思います。以前から PTA 役員の中で決めてしまう傾向が抜けませんが、全児童が喜ぶもの、ためになるものにお金をかけるべきだと思います。マスクは無償であれば問題はありますが、わが家では使用しないままになりそうです。いつも事後報告な気がします。事前にアンケートがあれば今回のような夏マスクは希望しませんでした。せめて親より子供たちに素材を選ぶか確認を取るとかはあったのでしょうか？

PTA 会費というのは、皆さんから毎月お預かりしている本会計だと思いましたが、今回のマスクに使用したのは 0 円で、気延クラブからの寄付と PTA 活動積立金【寄付金】をそれに充てました。考えとしては、本会計は公平に利用し、総会を通す前提なので不要不急の支出には使用しません。活動に関しては、役員会にて決めています。役員会は、一般の会員さんにも毎回案内は出していますので、ご意見があれば参加してください。衛生面に関しては、消毒液などは準備して活動していますが、他に良いアイデアがあれば教えて下さい。

29. PTA バレーボール大会のメンバー募集をもっと積極的に行ってほしい。

バレーの参加は強制ではないので参加の強制は出来ません。大会も交流や運動不足解消くらいの主旨で開催していますが、いつの頃から目的が勝つことになっており、各チームも戦力を上げてきています。国府はバレーが強く、バレーのメンバーを集めてくださる方も頑張ってくれていると思います。バレーのみなさまが募集のための適切な文書を作っただけで、配布に協力することはできません。

30. 秋祭りは中止になりましたが抽選会だけでも行ってほしい。子どもたちが楽しめて一番盛り上がるイベントだったから

今年は、子供たちにとって楽しいイベントを開催出来なくて申し訳ありません。抽選会ですが、現状では安心、安全に開催が出来ません。また、違った形、違った方法で考えていきたいと思っています。

31. 学童を増やしてほしいです。夏休みだけとか冬休みだけとかその期間だけ入れる学童がほしいです。学童代わりなら夏休み中ずっと通わせられる子ども教室があると仕事をしている身としてはうれしいです。

32. ぜひ来年以降でまた夏休み子ども教室をしてほしいと思います。

33. やはり学童に入れないこと。夏休み子ども教室は助かりました。できれば今年もお願いします。

学童で困っているご家庭は多いのでしょうか。PTA 活動で学童をしているわけではないのですが、皆さんの協力が増え、一緒に運営をサポートしてくれれば、学童に変わる活動としては良いと思います。

34. 仕事の都合で活動に参加できるかどうかわからない。

活動は強制しません。皆さんが出来る範囲で大丈夫ですが、近年、出来るけど活動しないといった方がいると聞きます。大半の方が、活動をサポートしてくれています。活動に参加する事だけがサポートではないと思います。裏方やご自宅でもできる作業など、出来る範囲でご協力をお願い致します。

35. PTA 活動は子どもたちがより楽しく活動的に過ごすことができているので、今後も積極的に活動に参加していきたいと思っています。特に秋祭りの児童無償化はみんなが参加しやすいので今後も続けてもらえたらと思います。

36. 秋祭りの児童無償化はみんなが参加しやすいので今後も続けてもらえたらと思います。

ありがとうございます。秋祭りの児童無償化も、お小遣いがもらえないご家庭もあると聞いたので、公平に皆が参加出来る秋祭りを目指して実施しました。PTA 活動は、収益の為にしているわけではありません。今後も、皆さんに楽しんでいただだけ、喜んでもらえる活動を実施していきます。ご協力をよろしくお願い致します。

37. 夏用のマスク配布に感謝です。

ありがとうございます。子供たちの登校を見て、子供たちにも話を聞いたところ、使い捨てマスクは通気性も悪く暑いということでした。だから、したくないそうです。汗をかく、中にはあせもが出来るとも聞きました。マスクの費用もご家庭の負担になっていると思い、気延クラブの方にもご寄付いただき配布しました。

38. 秋祭りの抽選会は盛り上がるかもしれませんが良くないと思います。

39. 秋祭りの抽選会の品を少し安価なものにしてほしい。

賛否両論があると思います。秋祭りの参加や抽選会の参加は強制していません。参加に関しては、ご家庭で判断してください。ただ運営については、創意工夫をして、皆さんに喜んでもらえるようにしていきたいです。景品についてよく出る意見ですが、まず、景品には全額寄付を充てて PTA 会費は使っておらず、寄付者の意向、配布時間、配布方法を考えて配布しています。限られた人数、時間で実施していますのでご理解ください。ご意見あれば、役員会へご参加頂き、運営する方々にご検討下さい。

40. 学童に入りたいのに入ることができないことの改善内容が夏休み子ども教室の実施となっておりますが「改善」になっていないと思います。学童が必要なのは夏休みだけではありません。学童の施設数や職員の増員など対応していただきたいです。

おっしゃる通りですね。はじめに説明ですが、国府小学校の PTA 組織と、国府学童とは全く違う組織になります。国府学童には、運営委員の一員として、学校長、PTA 会長が入っています。意見を伝えたりは出来ますが、実施するかは分かりません。学童は、徳島市からの委託を受け保護者が運営しています。限られた補助金や集金で運営しています。学童運営をしている方も頑張って運営していますが、元々問題山積からスタートしており、少しずつではありますが、解決していつてくれています。

41. PTA 専門部もこの度決まりましたが、何の活動をしているのか、どんな事があるのか全然分からないです。

今年は、コロナの影響もあり活動が例年通り出来ていません。すでに活動を開始している専門部もありますが、例年のように全員参加が難しいため一部での活動に留めているところもあると思います。ご協力くださるといふ気持ちは本当にありがたいです。所属部が分からないためきちんとはお伝え出来ませんが、活動を計画中の専門部でしたらこれから展開あると思います。

42. 役員会の時間が、長すぎる。コロナの渦中なのに。会議室で長々と。少し考えてほしい。しかも、みなさん子供さんがいる。夜なんて、難しい。

いつの役員会かは分かりませんが、役員会では必要な議事などを行なっています。議題や相談事があれば、適当には出来ないのでは話し合いの過程で長くなる事もあるかとは思いますが。役員会は、毎年、回数、時間とも短縮しています。

43. 立哨当番の時、当番する為に子供だけを残して先に家を出ないといけません。また子供が通らない場所で立哨のため、ちゃんとしたかどうか低学年の頃は特に不安でした。よそのお子さんの安全のため自分の子供はほったらかしになってしまう点は改善できればいいと思います。
44. ここに書いていいものかちょっと分からないですが、こども会の旗当番で、未就学児(我が家は2歳と0歳)を連れて交差点に立ちつづける事がとても怖いです。今は夫が仕事を遅らせて子どもを見ていてくれますが、それができない日もあるかもしれないし、近くに預けられる知り合いもいません。じっとできない乳幼児を連れて旗を振っていらっしゃる他の方を見ていてもすごくひやひやします。何かあってからでは遅いし、かと言って他の方もお仕事されていたりするしで、免除してほしいとも言えず、どうにかならないかなあと思っています。

そうですね。PTA 活動や地方別の立哨もそうですが、全ての児童の為に、当然自分の子供の為に活動しています。不公平、不利益にならないように、立哨に関する困り事は地方別支部役員さんまで連絡下さい。地方別でも立哨については各支部共に改善して頂いています。

45. 現在、育休中の為、子供は授業終了後に帰宅して私と一緒に自宅で過ごしています。入学説明会の際に、今年度からは途中からの学童の入所は不可と説明があったので、復帰後に子供を見てもらえる所が無く、困っています。国府小学校では学童を利用しているご家庭が多いとのことなので、途中からの入所は学童の先生方のご負担になると思いますが、ご検討いただけますと有難いです。活動内容が多岐に渡り、この様なご相談をして申し訳ないと思っておりますが、他にも同じ悩みを持つご家庭があるかと思っておりますので、宜しくお願い致します。

学童については毎年ご意見を頂きます。学童運営の保護者の方々も頑張ってもらっていますし、情報共有も含めて活動しています。別の回答でもお伝えしましたが、運営方法には現時点で限界があるのも確かです。これについては、行政も含めて全体で考えいかななくては、国府だけでは解決出来ない問題でもありと考えています。ただ、PTAでも昨年度サポートとして県内でも初めてPTA活動で短期預かりを実施しました。これも、かなり大変な活動で続けていくには皆さんの協力がなければ出来ません。しかし、本来なら学童が希望する方、全てを受け入れが一番だと思います。その為に、我々で出来る事を続けていきます。

以上、ご意見ありがとうございました。

もし、ご意見を上げていただいたにも関わらず、回答が上記に含まれていない場合、また、満足できるお答えができていない場合は、別途お問い合わせをお願いします。

最後に、このPTA組織は、皆さん方の組織です。皆さん方、お一人お一人が主体で、皆さんが加入してサポート頂いているからこそ、PTA活動が成り立っています。PTA活動を通じて、人との交流や出会い、情報交換、自己成長、そして活動により、子供達に通う学校を豊かにし、子供たちの幸せに繋がればと考えています。その為には、皆さんのご意見を活動に活かし皆さんにとって必要とされる、PTA組織になるように活動して参ります。

今後とも、国府小学校並びにPTAにご理解、ご協力を頂きますように宜しくお願いします。